



politbande – Stadtrat Ernesto Buholzer Sepúlveda

An den Oberbürgermeister  
der Stadt Nürnberg  
Marcus König  
Rathausplatz 2  
90403 Nürnberg

OBERBÜRGERMEISTER		
19. JAN. 2021		
/.....Nr. ....		
BgA/PV	1 Zur Kts.	3 Zur Stellungnahme
III/RA	2 X	4 Antwort vor Abber- dung vorlegen
		5 Verzicht zur Digitali- sierung

19. Januar 2021

**Antrag der politbande zur Digitalisierung der kommenden Ferienausschusssitzungen**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

auch das neue Jahr 2021 ist weiterhin geprägt von der nicht endenden Corona-Pandemie. Auswirkungen auf das Zusammenleben sind auch in der Kommunalpolitik deutlich zu erkennen, etwa am Ausfall kommender Stadtrats- und Ausschusssitzungen aufgrund der hohen Inzidenzzahlen sowie der Gesamtumstände des ausgerufenen Katastrophenfalls.

Die politbande befürwortet den Verzicht vollumfänglicher analoger Treffen und ist sich über die Begrenzung digitaler Alternativen durch die BayGO bewusst. Die hierdurch eingeschränkte Teilhabe am demokratischen Willensbildungsprozess sieht die politbande jedoch kritisch. Transparente (Kommunal-)politik ist gerade in Zeiten sozialer Spaltung und rechter Hetze besonders gefordert. Hierfür gilt es die Möglichkeiten der Digitalisierung der kommenden Sitzungen des Ferienausschusses vollumfänglich auszuschöpfen. Dies gilt es auch als weiteren Schritt in einen digitalen Neustart zu sehen.

Gegenargumente, wie die Möglichkeit des Besuchs der Zusehendentribüne, überzeugen nicht; vielmehr gerade für Risikogruppen ist die tatsächliche Teilhabe vor Ort unbestreitbar unmöglich. Weiterhin können durch eine digitale Übertragung weitere Hürden wie die Begrenzung der Besucher\*innenzahl abgebaut werden. Auch wird so einem de facto auftretenden Informationsverlust in der Weitergabe der besprochenen Inhalte proaktiv entgegengetreten.

Eine teilweise Digitalisierung erscheint als rechtskonform und demokratiewahrend. Demnach stellt die politbande folgenden

**Antrag:**

1. Die Verwaltung prüft die Möglichkeit Stadträt\*innen digital zu den Sitzungen des Ferienausschusses hinzuschalten. Dies beinhaltet die Prüfung den Stadträt\*innen hierbei Rederecht einzuräumen.
2. Die Verwaltung prüft die Möglichkeiten die Sitzungen des Ferienausschusses als Live-Stream öffentlich zu übertragen. Subsidiär erfolgt die Prüfung der Möglichkeit eines Live-Streams für Stadträt\*innen.

Mit freundlichen Grüßen



Ernesto Buholzer Sepúlveda  
Stadtrat der politbande